
 

 

 
 
         
 
 
 
 

 
 
 

 
Antrag zur Stadtratssitzung am 13.05.2014 
 
Baumpflanzung entlang des Radwegs Neustadt-Speyerdorf 
  
Bündnis 90/Die Grünen beantragen entlang des Radwegs zwischen der Kernstadt 
beginnend am Lokalbahnhof (Knotenpunkt Speyerdofer Straße/Schlachthofstraße) 
und dem Orteingang von Speyerdorf bei ausreichender Breite der Bankette eine 
einreihige Baumpflanzung vorzunehmen.  
 
Die Stammmitte der Bäume soll mindestens 0,80 m vom Fahrbahnrand, entfernt 
sein, der Abstand von Stammmitte zum Radweg soll mindestens 0,50 m betragen. 
Schutzeinrichtungen, wie Baumhalterungen und Baumbügel, müssen mindestens 
0,50 m vom Fahrbahnrand und 0,25 m vom Radweg entfernt sein.  
 
Geeignete Bäume sind beispielsweise: Acer monspessulanum, Französischer Ahorn, 
Acer platanoides 'Columnare', Säulen-Spitzahorn, Cercis siliquastrum, Gemeiner 
Judasbaum, Ostrya carpinifolia, Hopfenbuche, Pyrus caucasica, Kaukasische 
Wildbirne. 
 
Wir schlagen vor, für die Finanzierung eine Spendenaktion ins Leben zu rufen. Die 
Stadt Köln hat per Stadtratsbeschluss eine solche im letzten Jahr gestartet: 
http://www.stadt-koeln.de/leben-in-koeln/freizeit-natur-sport/wald/spenden-sie-
fuer-ihren-strassenbaum. Dabei beteiligt sich die Stadt an den durchschnittlichen 
Kosten des Einzelbaums mit der Hälfte. Nach Ermittlung der möglichen Anzahl an 
Straßenbäumen werden die, nach Abzug der Spenden erforderlichen Mittel über den 
HH-Posten "Straßenbäume allgemein"  verrechnet bzw. im Nachtragshaushalt 
bereitgestellt. 
 
 

Begründung:  
 
Im Dezember 2012 wurde ein Antrag unserer Fraktion auf Erstellung eines 
Klimaschutzkonzeptes einstimmig angenommen. Dieser Beschluss wurde bislang 
allerdings nicht umgesetzt. Die Ratsmehrheit befürwortet stattdessen die praktische 
Umsetzung einzelner Maßnahmen, die dem Klimaschutz dienen. Analog zu diesem 
Postulat fordern wir die Pflanzung von Straßenbäumen entlang des Radwegs 
zwischen Neustadt und Speyerdorf, um damit ein Zeichen für den Klimaschutz zu 
setzen. Straßenbäume produzieren lebensnotwendigen Sauerstoff, sorgen im 
Sommer für angenehme Frische und Schatten, binden CO2 und Feinstaub und 
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mindern Straßenlärm. Außerdem tragen sie wesentlich dazu bei, das Stadtbild zu 
verbessern. In Neustadt wurden in den letzten Jahren mehr Straßenbäume gefällt als 
neue gepflanzt. Wir wollen mit diesem Antrag auch diese negative Bilanz verbessern. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
gez. Waltraud Blarr 




